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 今後の鳥取市のまちづくりについて、自由回答で意見を求めたところ、表のような意見

が寄せられた。合併により広域となった鳥取市において、中心市街地も農村地域も、地域

間で均衡のとれた公平な地域振興策を望む意見が多く、特に旧町村では、「市の中心部がよ

くなって周辺地域が取り残されるのでは」という不安を表した意見が多くなっている。こ

れに関連して、行財政改革、市職員の資質の向上、住民サービスの向上、住民の声を反映

したまちづくりなどに寄せる期待が多かった。 

 また、自然や地域の資源を活かした観光振興、自然環境の保全、景観保全、環境への配

慮など「自然」をキーワードに、自然を守り、活かしていくべきという意見が多くなって

いる。 

さらに、子育て支援・教育環境の向上、若者の定住化など次代を担う子どもたちの育成

のための施策を求める声など幅広い分野で意見が寄せられている。 

 

 

図７-(1) 今後のまちづくりへの意見の分類                            単位 件 

   今後の鳥取市のまちづくりについて、ご意見・ご提案がございましたら、 

   ご自由にお書きください。(FA) 
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 表７-(1) 今後のまちづくりへの意見（主なものの要旨） 

 旧町村 旧鳥取市 

合
併
後
の
ま
ち
づ
く
り
に
つ
い
て 

 

◆合併で過疎化、少子高齢化に歯止めがかかる訳では

ない。上層部の思い切った施策の発想と業務改善によ

り過疎地域にも手が届く行政を望む。【60代男性】 

 

◆合併しても､各地域の伝統文化の一つであるお祭り

などは､出来るだけ残してほしいです。【30代女性】 

 

◆合併から間がなく具体的な方針が見えない。山村地

域の対策に力を入れてほしい。【50代男性】 

 

◆目先のことにとらわれず､ゆっくり進めていけばい

いと思う。現状維持を基盤に､少しずつ前向きに､市民

が満足出来るように計画してほしい。【40代女性】 

 

◆合併協議で約束したことはきっちり実行していただ

きたい。【60代不明】 

 

◆市長の掲げる将来像は飾りばかりで具体策が見えな

い。合併のメリットは実現できるのか疑問。【30代男

性】 

 

◆市になっても少しも良くないような気がする。山村

はだんだんと交通の便も悪く寂れていくように思われ

てなりません。【60代女性】 

 

◆一つ一つの旧町村の持ついい所を生かして全体を作

り上げる､そんなビジョンを持って進めていってほし

い。【40代女性】 

 

◆行政の効率化・経済性の優先を声にする向きもある

が､住む場所による住民の不公平が生じない事を望む。

【40代男性】 

 

◆これからも鹿野町の良い所は残ってほしいし､鳥取

市ももっと活気のある町になってほしい。【20 代女

性】 

 

◆周辺町村（合併前）と旧鳥取市との均衡のある行政

発展を望む。【50代男性】 

 

◆地域エゴ、業界エゴにとらわれない、大局に見て子

孫の繁栄につながる町づくりをしていただきたい。

【60代女性】 

 

 

◆結局､旧鳥取市の行政をそのまま市の各町に下ろし

ていて､地域の声や良い政策など下から上に上がって

行くボトムアップの行政に全くなっていないように思

う。【20代女性】 

 

◆鳥取市のまちづくり全体については､中途半端な気

がする。どうゆう路線でまちづくりをしようとしてい

るのか見えてこない。【30代男性】 

 

◆まず地域間の交流を活発にし､情報を交換すること

で地域格差を解消することが先決かと思います。まず

市民間の交歓の場を作っていただき､地域住民の不安

を取り除いてほしいのです。【30代女性】 

 

◆いわば箱物を含め､無いものを無理矢理作るのでは

なく､鳥取にはあって他には無いもの（自然環境や魚､

野菜などの農作物）を伸ばしていく政策であってほし

い。【30代男性】 

 

◆県外に比べても鳥取は住みやすいすばらしい町であ

る。道路網もあり、災害が少なく、自然も豊かである。

現状のままの鳥取市でいてほしい。【40代男性】 

 

◆各地域の良さに合わせていくことが基本だった合併

が､やはり一番低い（お金のかからない）所に合わせて

いく結果になったようで残念です。【40代女性】 

 

◆合併しても何も生活は変わらず､実感は余り無いで

す。【50代女性】 

 

◆転勤族で他の都市の例を見ているが、まちおこしの

ためにいろいろなアイデアを出して活気がある。もっ

とアイデアがあるはず。【50代男性】 

 

◆旧市街地も大切ですが、外域の環境整備にも目を向

けてください。【60代女性】 

 

◆風格ある地域都市の実現を希望している。【60代

男性】 

 

◆地域審議会に財源・権限を与えるべきだ。【20 代

男性】 

 
◆一般の市民に意見を聞いて問題点を明らかにして

も､その後「問題を感じていない学識者」に重きをおい

て政策を作れば､市民の声は反映されてないと同じだ

と思う。【30代女性】 
 

行
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◆合併協議会で示された基本理念及びビジョンに､一

歩でも早く近づくためにも､徹底した行政改革･財政改

革の断行が必要と考えます。【40代女性】 

 

◆今、企業は厳しい状況です。私の住む町の役場の職

員さんたちが不親切だったり、人の情報を近所でしゃ

べったり、お茶を飲みながら仕事をしている姿に腹立

ちを感じます。合併を機会に考えてほしいです。【50

代男性】 

 

 

◆税金の無駄を省いてほしい。役所の人間も民間制度

を取り入れて､特別な人になって欲しくない。【20代

男性】 

 

◆国･地方公共団体における財政赤字が､国民の総貯蓄

額をオーバーする段階に来ている。箱物等セーブすべ

き。不要不急の事業も行わないようすべき。住民受け

を狙った総花的事業執行は､命取りとなる。【20代男

性】 
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◆なんでも民営化するのはどうかと思う。民営化する

ことによって、市民への経済的な負担が大きくなる可

能性がある。【60代男性】 

 

◆市職員の質の低下が相変わらず見受けられます（住

民への対応･態度の低下）。行政改革も必要でしょうが､

職員への徹底した教育も必要では。【40代男性】 

 

◆民間は厳しい状態で､リストラを含め対応して税金 

を支払っている。合併して 2／3の市職員で充分､早く

数字で目標を示してほしい。民間に委託すること。 

【10代男性】 

 

◆行政は金より知恵を使うべし。情報公開を進め（密 

室行政はダメ）、市職員のやる気を引き出すべし。【20

代女性】 

 

◆先の見えない財政事情の中で､今後鳥取市は不必要

な箱物は作らず､本当に必要であると市民全体が思わ

れるような「ものづくり」に止めておくべきであり､

また職員給料にあっても､鳥取県民の賃金をよく検討

して賃下げでもおこなうべきとあらば､思い切ってや

るべきである。【60代男性】 

 

◆市職員の意識改革が絶対不可欠。市民への奉仕とい

う気持ちを忘れてもらっては困る。又前例にとらわれ

る事無く､発想の転換が必要。【20代男性】 

 

◆窓口でもう少し若者にも分かりやすい言葉で伝えて

ほしい。何をどこに行ってどうすればよいのか､全く分

からない。【30代女性】 

 

◆市の職員の方々にも､民間の痛みを分かってもらい

たい。余計な時間･金銭等を考えて､いらない予算は節

約して､他の事に有効に使ってもらいたい。土日の休日

及び祭日の､必要と思われる一部窓口を開けてほしい。 

【30代男性】 

 

◆合併により組織が大きくなり､色々な制約が出てき

て自由に活動出来づらくなっている。財政が厳しくな

っているのは分かるが､サービスの向上をお願いした

い。【20代男性】 

 

◆やる気のある若手職員の意見の反映や”人材”を”

人財”に育成して､どこよりも安心して暮らせる市に発

展させて下さい。【30代男性】 

 

 

◆徹底した職員教育が必要だと思う。市民に対しての

奉仕の精神が身に付いた市職員であってほしい。市民

があって初めて自分たちの仕事があると認識するこ

と。【30代女性】 

 

◆サービスには”正確さ”と”迅速さ”が必要である。

サービス業務（行政に限らず､一般企業においても）の

いい加減さと､それに何ら疑問を感じない市民という

場面に出くわすことが余りに多い。【30代男性】 

 

◆大きくなりすぎて財政が不安です。元々町村の中に

は､赤字だが役場の職員は優遇されている面がある。町

村の為に､私たちは税金をたくさん払っている訳では

ない。【50代女性】 

 

◆「県」「国」の職員に比べかなり質が良くありませ

ん。行政サービスの窓口は特に見直しが必要かと思い

ます。出入り業者であろうと市民には間違いないので

すから。窓口に来た市民だけの対応だけ良くしても意

味がありません。職員の質を再度見直してはどうです

か？【50代男性】 

 

◆市役所の機能は合併前より悪くなっている。支所と

本所の連携ができていない。合併のメリットがあった

のか疑問に思う。早急な改善を。【60代男性】 

 

◆実務のため市庁を訪問するが、部署によっては適正

人員と思えない。部門の統廃合が絶対に必要。財政面､

とくに「予算」について。年度末には必ず執行しなけ

ればならないという意識が強く、「無駄」な予算執行

が多いと思われる。実際に、市職員から直接聞きまし

た。やはり民間的な考え方で執行しなければ、財政面

の改善はありえない。【60代男性】 

 

◆計画やスローガンは立派だが実務がついていってな

い。住民の意見も大事だが､市職員等の意識改革が必要

では。【40代男性】 

 

◆なぜ道を作るのか？もっと税金は別のことに使うべ

きではないか。ハードの時代は移りソフトの時代にな

ったことを公務員さんは知らなすぎる。【30代女性】 

 

住
民
負
担
に
つ
い
て 

 

◆住民への税の負担削減のまちづくりをしてほしい。

【20代男性】 

 

◆定率減税負担増の時代が近々やってくる。収入がな

い分だけ負担が増えていく。【30代男性】 

 

◆公共料金の負担が現在より高くならないように。き

め細かい行政のサービスが受けられるように。【不明】 

 

◆上下水道料金を引き下げてもらいたい。財源がなけ

れば市職員の給与を下げるべきである。【40代男性】 

 

 

◆全ての負担が高い基準に合わせられてしまって､生

活が苦しくなる一方です。これ以上切り詰める所が無

いのに更に負担が増える。【20代男性】 

 

◆市長の都合で合併を行い､ごみ収集の有料化など市

民への負担増は認められない。市民へ負担を持って来

ないようにしてほしい。【40代女性】 

 

◆水道等、公共料金が高くならないように。【60代男

性】 
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◆今まで役場が身近で意見が言えて、聞いてもらえた。

鳥取市になって､言うことも遠くなったし､聞いてもら

えるかどうか不安がある。【20代男性】 

 

◆学生でも市の行政に参加できるような場所や話し合

いの場などを設けてほしい。鳥取市が何をしているの

か何が問題になっているのかなど､授業で習うまで分

からないから､もっとテレビや目に触れる場所などで

分かりやすく教えてほしい。【10代女性】 

 

◆一人の意見を言った所で何も出来ないし､受け入れ

られるものでも無い。【20代男性】 

 

◆この地区代表市議は１名､又地域審議会は年に３～

４回程度の会議とのこと。きめ細かく住民の要望が行

政や市の中核まで聞き伝えてもらえないようで不安で

す。【60代男性】 

 

◆住民の意見を聞くのは良いことだと思いますが､必

要以上に行政の負担だけを求めるようなものはやめる

べきではと考えます。【40代男性】 

 

◆鳥取市民や行政を理解するためにも､鳥取市内のイ

ベントやボランティア活動に参加する事を通して､鳥

取市民になりきる努力をする事が大切なのではと思い

ます。【60代男性】 

 

◆住民の声を無視せず、市はもっと住民の声に耳を傾

けてほしい。決定した事業等については、なぜ決定さ

れたか住民へ詳しく報告してほしい。【70代女性】 

 

◆旧町村の意見を積極的に取り入れてほしい。【20

代女性】 

 

◆地域審議会の機能が充分発揮されるよう期待してい

ます。【60代男性】 

 

◆審議会委員なども、自分たちに都合の良い人達だけ

が選ばれているのではないか。もっといろんな層から

選出していただきたい。【不明】 

 

 

◆提案しても市職員の動きが鈍ければ意味が無い。市

職員に､耳を傾ける余裕（態勢）を作って下さい。【30

代男性】 

 

◆弱者を見捨てることなく行政がフォローしていって

ほしいと思います。社会的弱者への積極的な関わりを

持っていってほしいと思います。【30代男性】 

 

◆机上の空論で終わらず､幅広い年代からの意見を取

り入れて､鳥取を活性化していっていただきたい。 

【30代女性】 

 

◆行政と市民との話し合いの場を多く持ってほしい。

【40代女性】 

 

◆高齢者教育が必要な時代であると考えます。教育の

機会や場所への参加により､様々な分野への共存感を､

若い人と共に感じて理解し､ついて行くことも必要だ

と思いますので。【50代女性】 

 

◆鳥取市はいろんな良い面があるのに、市民が気付い

ていないようで残念です。もっとアピールしましょう。

県外出身者はみんな鳥取市が大好きです。そういう人

を集めて意見を聞いたらよいと思います。鳥取市の発

展から取り残されたところが今パラドックスとなって

生きてくると思います。若い人たちにやってもらった

らよいと思います。【50代女性】 

 

◆大規模になり住民（市民）の声が反映出来る仕組み

づくりが必要。（例；地区集会（年何回か）の開催。

幹部職員は絶えず現場住民との接点を持つこと。）【60

代男性】 

 

◆従来の上から下への形ではなく､20 代～50代の人

たちの力を中心に､他の年代を巻き込んでゆくような

行事等が作れたら。その中からそれぞれの地域の特性

も育ち､将来の鳥取市の一つの姿を作り出すのではな

いかと期待しています。【60代女性】 
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◆合併をしたばかりで具体的に鳥取市ではどういうこ

とをしているのか知らないことが多いので情報発信を

色々な形でしていただきたいと思います。私もこれか

らはメディアを通して少しでも鳥取市のことを分かっ

ていけたらと思っています。【20代女性】 

 

◆施策決定のみならず、意見・過程の公開を望む。【60

代男性】 

 

◆税金が何に使われているのかを詳しく分かりやすく

教えてほしい。合併のメリットが分かりません。【10

代女性】 

 

◆市報は毎回読んでいますが、難しそうな言い回しが

多い内容の記事はとばして読んでしまいます。誰が読

んでもわかるよう、もっと易しくかみ砕いた内容の記

事にしてほしいです。【不明】 

 

◆行政無線は行政用語ではなく、わかりやすい言葉で

放送してほしい。【30代女性】 

 

 

◆とにかく情報（市報など）を発信してもらいたい。

テレビ、ラジオでは不十分。【30代男性】 

 

◆20万都市とはいっているが､何か変わったことが

あるのでしょうか？一部の満足に過ぎないと思いま

す。とにかく情報公開を。【40代男性】 

 

◆最近は何事もインターネットを利用しての生活。全

く関心の無い私は市報等紙面でしっかり情報を入れた

いです。【60代男性】 

 

◆市の情報は主に新聞で入手しています。（市報は家

族が勝手に処分してしまう事が多い）もっと新聞で情

報を流してもらえると助かります。【30代男性】 

 

◆新鳥取市の公共施設など行ってみたいと思うので､

パンフレットなど幅広く市民に知らせてほしい。温泉

などに行ってみたい。【40代男性】 
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◆女性がより働きやすく出産してもそれに対応出来る

制度･設備を整え”子どもを産んでも大丈夫”という安

心感を持つことで､少子化に歯止めをかけていってほ

しいです。【20代女性】 

 

◆近所の保育園が定員オーバー･保育士の不足により

入園が困難である。職場復帰にも影響がある。今後改

善される事を期待します。【30代男性】 

 

 

◆少子化対策。これこそ深刻な問題です。私は５０年

先の青谷町を考えるとゾッとします。若い人に結婚し

てほしいです。そして子どもを産んでほしいと思いま

す。【50代女性】 

 

◆少子化対策は早急にお願いしたい。人口が増えるこ

とは､色々の面でプラスに進むと考えます。具体的に

は､結婚奨励金制度･出産奨励金制度等。それに伴う保

育所等の受け入れ体制を充実させ､勤労者が安心して

働く事ができるよう。【60代男性】 

 

◆産休、育休が取りにくい。【20代女性】 

 

◆あらゆることに参加したいが､子守りのために参加

し難い。そうゆう施設がほしい。【50代女性】 

 

◆小さい子たちが安心して遊べる広場や、夜間に暗く

て死角になりがちな場所を少なくしてほしい。【20代

女性】 

 

◆合併前は、母親が、理由があって仕事していない場

合でも入園できるとの話があったものが、合併後は市

の規程のために入園できないかもしれない。【30代女

性】 

 

◆次世代を担う子どもに優しいまちづくりをお願いし

ます。保育所入所待機無し､学童保育の充実､医療環境､

安心して遊べる居場所づくり。【40代女性】 

 

◆少子化対策として結婚できるように、若い人達の集

いをもつ。（リクリエーション施設、旅行、スポーツ施

設など）【50代女性】 

 

◆定員が一杯･待機児童の理由で､３年育児休暇が取れ

るようになったにも関わらず､１年以内で保育園をや

めさせられたりする。【30代男性】 

 

◆今年は合併があった為、旧町村部の保育園から旧市

内の保育園への転園が多く､休職中の私は､子どもを保

育園に入れることが出来なくなりそうです。【20 代

女性】 

 

◆12 月の保育園の申し込み時までに就職が決まって

いる人が優先される。4月から働くんですから､差別さ

れずに一緒にして下さい。【20代女性】 

 

◆二人目の子どもがほしいと思うけど、幼稚園の補助

はあっても、小さい子どもには児童手当のみで保育料

には全く足りない。【20代女性】 

 

◆鳥取市が地元でない､家族もいない母親にとって､乳

幼児と親が顔を出せ過ごせる育児サロンのような所が

多く必要。子育てが母親にとって孤立化しやすい時代､

親子とも外で人と関わるチャンスを必要としていま

す。【20代女性】 

 

◆若桜街道沿いの子育てサロンはとても良い所です

が､駐車場がないのが不便。【20代女性】 

 

◆市役所に託児所があったのでとても嬉しかったで

す。病院の育児サークルを充実させてほしいです。 

【20代女性】 

 

◆少子化対策として､不妊に悩む女性の医療費を助け

てほしい。【20代男性】 

 

◆子どもが病気をしたり入院しても、有休を使って休

ませてくれない。産休を一年取ろうとすると「部署を

変える」と脅される。子どもを預けて働きたくても保

育料が高いし、働いても定時では帰りづらい。何かあ

ったとき休むことが出来ないので、働きにくい。子ど

もがいても働きやすい社会にしてください。【30代 

女性】 

 

◆子どもが屋内で遊べる大型の児童館（体を使って遊

べる遊具など）のような施設の設立。両親が働いてい

る家庭の子どもを預けられる施設を作る。子どもへの

犯罪･防犯予防を確実にする。【30代女性】 
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◆もっと教育環境を良くしてほしい（人を育てやすい

環境）。予算を人に使ってほしい。【40代女性】 

 

◆教育行政で､下（地域･現場）からの意見が本当に充

分届いているのか疑問に思う。そういうシステムを教

育行政の中にも定着させてほしい。【40代女性】 

 

◆教育について、地域で差が大きすぎると思います。

塾にしてもスポーツにしても、可能性を持った子ども

たちが機会をなくしてしまって、自分の進みたい所へ

行けず、何かを見つけることもできなくならないよう

に。【50代男性】 

 

◆合併前からですが、気高町には少人数の小学校が何

校かあります。少子化が進む中、早急に検討していた

だきたいです。【30代女性】 

 

 

◆人々がどこに住んで暮らしていくかを決めるに当た

り､子育て環境･教育環境が重要な要素であると思う。

余分なハコ物は不要､生活者の視点を忘れず､施策を進

めてほしい。【30代男性】 

 

◆教育は 100 年の計といいます。鳥取の色というの

があっても良いのではないでしょうか？他県に出ない 

と､鳥取の良い所は分からないのかもしれませんが､子

どもたちに､自分が住んでいる所のすばらしさを分か

るようにするきっかけ作りをしていただき､家族で話

し合えればいいなと思います。【40代不明】 

 

◆共働きの家庭です。学童クラブが５時までだと聞い

ている。クラブの後、帰宅するまでの時間をどう過ご

させるか不安である。【30代女性】 
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◆不登校の子どもの勉強できる場所･居場所を作って

下さい。意欲のある子も多いはず。救い上げてほしい。

転校が出来ない。校区が邪魔をしています。【50 代

女性】 

 

◆食育というわりには学校給食など一番大切な所がお

ろそかになっている気がします。もう少し子どもたち

に目を向けてみてもらいたいです。これから市を担っ

ていくのは誰なのでしょうか。もう少し子どもたちの

ことを考えて下さい。【50代男性】 

 

◆合併と同時に学校運営が旧鳥取市のやり方に統一さ

れつつあるが、地域には地域の今までのよさがあり、

特色が出せるようにしていただけたらと思う。子ども

も少なからず戸惑っているのではないかと思う。【20

代女性】 

 

◆少子化になり、子どものことをもっと考えていかな

いといけないのに、教育面、給食のあり方についてあ

まり考えていないように思います。もっと教育（学校）

に力を入れてほしい。【30代女性】 

 

 

◆住んでいる近くには 4つの小学校が存在する。現在 

生徒数が少ない。統合させ､岩美町などで行っているバ

ス通学にするべきではないか。【50代男性】 

 

 

◆福部地区の体育館を使用したとき､あまりの汚さに

この環境の中で子どもたちがスポーツをするのかと思

うと､ぞっとしました。将来の夢･目標を持って活動す

る子どもたちです。鳥取市のグランド･体育館など､も

う少し使用しやすく清潔な環境で活動出来ればと思い

ました。【30代不明】 

 

◆子どもが学校へ通うようになり､通学路の歩道整備

に不安があります。家の近くに公園があるのですが､

横断歩道はあってもなかなか車が止まってくれなく

て､子どもたちだけで遊びに行かせるのが心配です。

【30代女性】 

 

◆礼儀･マナーなど家庭教育されるべき事がなされて

いないと思います。高校生の制服の着方や自転車で何

人も広がって通行する様子など､見ていると将来不安

になります。【30代女性】 

 

◆小学校に、どこからでも誰でも入れるので危ない。

何かがあってからでは遅いと思う。また、下校時に我

が子が男に声をかけられるということがあったが、学

校の対応に不満。【40代男性】 

 

◆近年､有害図書の自動販売機が増えていることに疑

問を持っている。奈良で起きた小学生誘拐事件の犯人

や性犯罪者が収集しており､犯罪との因果関係が指摘

されているが、鳥取では､青谷のＲ９沿いや吉岡から鹿

野への県道沿い､市内の小学校の通学路にもあり､心配

している。【40代男性】 
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◆老人が寝たきり等にならないための健康教室や理学

療法士を養成しリハビリ施設の充実した病院を増やし

てほしい。赤ちゃん、老人を２４時間体制で対応でき

るような共同施設を作ってほしい。【60代女性】 

 

◆弱者切捨にならないよう福祉に力を入れていただき

たい。今後さらに老齢化は加速します。【60代男性】 

 

◆養護学校三年で卒業目前ですが､卒業して学校支援

がなくなると､ほとんど支援がなくなります。高齢者の

ようにケアマネージメントする人も無く､全て家族に

託されるのが現状です。地域での活動に全て親がつい

て行く訳にも行かず､かといって本人中心の活動が地

域にあるべきでもなく､家から出て行く場（特に土日祝

日）がないのが現状です。本人の暮らしを中心に考え

て､必要な行き場が出来､それを支援する人材もあると

ベストだと思っています。【10代男性の母】 

 

◆高齢者や障害者等の日常生活が困難な人たちでも安

全で幸せと感じられるまちをつくってほしい。【20

代女性】 

 

◆総合病院が鳥取の中心市街地に集中しています。救

急医療の十分な体制作りを強く望みます。人の生命の

重さが、市の中心から離れるに比例して軽くなること

は、正直受け入れることはできません。【40代女性】 

 

 

◆特別医療の年齢をもう少し延ばしてほしいという意

見が多いのに､提案しても「出来ません」の一言。こん

なご意見や提案を書いて下さいという欄意味の無いも

のではないでしょうか。【20代女性】 

 

◆子どもやお年寄りにやさしい市を目指してもらいた

いと思います。一般財源を是非子どもたちの為に使っ

て下さい。【20代女性】 

 

◆心の悩みなどを抱え、働きたくても働けない人をフ

ォロー（精神的、金銭的、生活面等）するような施策

があればと思います。障害のある方や母子家庭、高齢

者以外にも、病気とまではいかない人たちへの助けが

必要になってくるのではないでしょうか。【30代女

性】 

 

◆鳥取市は少子高齢化が進む都市だけに､老人と子ど

も（教育）をもっと大切にしてほしい。老人ホーム・

保育園をもっと大切にして､市政を行ってほしい。【30

代女性】 

 

◆人に優しい鳥取市。おじいちゃん、おばあちゃん、

こどもたちが安心して暮らせる鳥取市（福祉、心のメ

ンテナンスの充実）。人に対しての思いやり、愛情豊

かな子育てのできる環境を。【40代女性】 
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◆福祉関係の仕事をしているので思うのですが､もう

入所施設はこれ以上は必要ないのでは。確かに待機者

は多いが､本当にすぐ入所したいという人はそう多く

ありません。在宅サービスが不足しているからみんな

入所しようと考えるのです。もっと在宅介護､介護予防

事業の拡大を。高齢者を家庭に返してあげたいもので

す。もちろん老人ホーム等を否定するつもりではない

し､必要だと思っています。しかし介保サービス以外に

も市独自の在宅介護施策があれば､入所しなくてもい

い人がたくさんいるように思います。【30代女性】 

 

 

◆高齢者は誰も通る道。高齢者に優しい鳥取市になり

ますように。【60代女性】 
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◆休日に親子連れで楽しめる施設（若いカップル､若者

達も）。水族館､サファリパーク､遊園地､設備の整った

映画館､アウトレットモール､大型商業施設など。若い

人が鳥取でも楽しめて暮らせる市になるべきだと思

う。【30代女性】 

 

◆豊富な海の幸、景勝地など鳥取の良さをもっとアピ

ールすべき。【50代女性】 

 

◆他の地域では真似の出来ない特異な特産品･特産物

をつくる。鳥取大砂丘･温泉･湖山池等々の大自然の恵

みを最大限に生かして､人間が英知を絞って､見る者を

魅了し､その感動の余韻が心に残るようなものを創造

して､姫鳥線を活用して､観光鳥取として売り出す事。

それが鳥取市の繁栄につながると考えます。【60代 

男性】 

 

◆鳥取県の東部には､もっと地元の物産をアピール出

来るような施設（例えば犬挟峠ＳＡや神鍋高原道の駅

やあわくらんどのような物）がないです。何か分散し

ている印象があります。【40代女性】 

 

◆身近にある鳥取独自の資源、特に湖山池、鳥取砂丘

などを挙げれば県民の方は知っているが、知らない方

へのアピールや効果的な利用の仕方、活用法が下手で

貧困。砂丘周辺の施設が貧弱で、日本一というイメー

ジからはほど遠い。そんな住民の声を聞いたことがあ

りますか？ぜひ生の声を聞いていただき、鳥取県のす

ばらしさを全国へ発信したいと思います。【不明】 

 

◆動物園（姫路サファリパークのような）又は水族館

（城崎）等を建ててもらいたい。【40代男性】 

 

 

◆観光地を有効に使っているとは思えない。アピール

もできていないし、ひきつけるものが乏しい。高速道

路ができると若年層は県外へ出るのが容易になり、過

疎化が進むのではないでしょうか？県外の方を案内で

きるような町づくりをお願いします。【30代男性】 

 

◆鳥取の観光名所である鳥取砂丘をもっと活気づけて

ほしい。しゃんしゃん祭や土曜夜市、花火大会のよう

な行事をもっと増やしてほしい。【10代女性】 

 

◆姫路鳥取線高速化になると､通過区域になるだろう。

早く滞在型の施設を作る事。恵まれた環境を生かした

都会に無い設備が良い。【60代男性】 

 

◆若者が楽しめる施設を増やすべき。人が集まるよう

な努力をし、そのような施設を増やすこと。【10代 

男性】 

 

◆観光地を活性化して県外からの人を多く入れ､鳥取

の良さを知る一歩にしてほしい。都会の真似は出来な

い市だと思いますので､田舎の良さを前面に出した心

に訴えるような開けた市にしてほしい。【50代女性】 

 

◆砂丘のイルミネーションはすごくよかった！そうい

うのを久松山でもできないですか？また、文化遺産、

伝統芸能をもっとアピールするべきだと思う。【10

代女性】 

 

◆県外から来ました。外から見て、情報発信の見直し 

と、昔からの文化を大事にしたまちづくりが必要では

ないかと思います。長期的な視点に立って、軸のぶれ

ない対策が必要ではないでしょうか？【40代女性】 

 

◆私は県外の出身ですが､鳥取は海･山の自然にとても

恵まれているのに､それをほとんど観光などに活かせ

ていないので､もったいないと思います。温泉もとても

良いのに､すごくさびれています。やはり今の若い人々

や多くの観光客を呼び込む為には､本気で取り組むこ

とが必要だと思います。砂丘の周辺のさびれた様子は､

とても悲しく感じます。【30代女性】 

 

◆娯楽施設（映画館、プールなど）をもっとたくさん 

建設してほしいです。娯楽施設が十分でないため、県

外・市外に行くしかありません。市内にあれば若い人

たちが県外に行く手間もなくなり県外の人たちも集ま

ると思います。【20代女性】 

 

◆休日を家族で過ごす公園（布勢のような）をもっと

増やしてほしい。【20代女性】 
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◆可燃ごみの収集回数が週に二回しかない為､特に子

どもが生まれてオムツのごみが増えてから賃貸アパー

トで家も狭く､置き場にとても困りますし臭いも気に

なります。可燃ごみの収集回数を後一回増やしていた

だけたら有難く思います。【20代女性】 

 

◆山間部ではリサイクルに対する関心が薄く、野焼き

が日常的に行われていることに疑問を感じる。野焼き

を行っている畑の作物は安全なのか。【30代女性】 

 

◆今まで私たちの住んでいる地区では､きちんとプラ

スチックを専用の袋で出していました。それなのに市

になった途端に､何の袋でもいいとなり､ごみ置き場は

とても無茶苦茶になっています。モラルの問題でしょ

うが､もう少し市も考えるべきだと思います。【30代

女性】 

 

◆プラスチックごみの収集が週に一回というのはいか

がなものか。【40代男性】 

 

◆各家の玄関先に出している町内があります。朝の車

の多い時間に収集車が止まっていたらイライラしま

す。ステーション回収を徹底してほしいです。【50

代女性】 

 

◆生ごみ処理機の購入に２万円の補助がなされている

が､増額しごみ減量化対策とされたい。【50代男性】 

 

◆大型粗大ごみのステーション回収を､年１～２回す

べきであると思う。そうすれば不燃ごみ回収時に出す

人もなくなると思う。（ソファー･自転車･いす等､回収

しない物がよく出ていて町の景観が悪い。）【50 代

男性】 

 

◆生活しやすい街とすばらしい自然を両立させていっ

てほしいと考えています。風力や地熱といったクリー

ンエネルギーを利用した、環境問題を考えたまちづく

りを行っていってほしいです。【20代男性】 

 

自
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◆鳥取の国道沿いは空き缶やごみが沢山捨てられてい

ます。市民の文化度を上げる必要がありそうです。【40

代男性】 

 

◆県外から鳥取に来て１０余年が経ちましたが、鳥取

の風土や人々の気質を育んできた豊かな自然の恵みは

貴重な資産だと思います。雇用機会の促進や、高齢社

会に伴い、福祉や医療の充実などももちろん必要だと

思いますが、自然に優しい施策、計画を希望します。 

【30代女性】 

 

◆台風の大雨により､青谷海岸に大量のごみが押し寄

せている。旧市内の海岸はすぐに綺麗にしたのに”鳴

り砂”の青谷海岸は二ヶ月も放置している。少しなら

ボランティアでも出来るが､量が多すぎて機械力が必

要だ。【60代男性】 

 

◆県外の観光スポットにはごみがないのに、鳥取砂丘

や海にはたくさんのごみ。【20代女性】 

 

◆時間に追われる昨今､地元の人間も観光客も､ゆった

りと過ごせるような「いやされる」まちであってほし

いと思います。市街地の景観の維持や､高さの規制があ

ってもいいと思います。特に智頭街道や鹿野街道あた

りの景観を､懐かしい趣に統一できたらと思います。駅

からわらべ館まで､観光客がのんびりと歩く道があっ

ても良いのではと思います。【30代女性】 

 

◆海が汚れている。山陰のよさを無くさないように

NPOと市が役割分担して美化活動をすべき。【20代

女性】 

 

◆川の土砂や草の多いのには、いつもどうにかならな

いものかと思っています。大雨の度に同じ場所が水に

浸かったりしています。【50代女性】 

 

 

◆今のこどもたちに鳥取の自然の中でもっともっとの

びのびと遊んでほしい。【40代女性】 

 

◆私は鳥取県が好きな理由として､「自然が豊かなとこ

ろ」「特産物があること」といったことがあります。

鳥取は工業に力を入れるのではなく､農作物･自然とい

ったものに力を入れるべきではないでしょうか？例え

ば県外からの観光客を増やすために高速道路や新しい

道路を作るのではなく､自然を取り入れた観光地を作

るといいと思っています。【10代女性】 

 

◆自然を守ってほしい。駅前の一等地に駐車場を作っ

ても人は来ません。駐車場がないから人が集まらない

わけではない。そういった単純で安易な考え方をそろ

そろ切り替えてほしい。【20代男性】 

 

◆都会的な活性化を目指すのではなく､田舎ならでは

のほのぼのとした街並みや自然環境などを､今まで以

上に力を入れてもらいたいです。【20代女性】 

 

◆私が町を通っていて気になることは､いろんなポス

ターとかチラシ､それも期限切れになっていてもいつ

までもそのままになっている。特に選挙ポスターなど。 

【50代女性】 

 

◆住民で緑化に協力しているが､助成措置をして､温暖

化防止・まち並み景観美化の推進としてはどうか。【50

代男性】 

 

◆湖山川護岸の賀露町（バイパスから下流）は草刈が

全くされていません。町内で年２回ごみ拾いはしてい

ますが､もう少し賀露（下流）の方も出来ないでしょう

か。お願いします。【60代女性】 
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◆高速道路の早期開通によって市に活力が出ると思う

ので､一年でも早く整備を。【60代男性】 

 

◆市道・生活道など車社会になり雪かき等大変とは思

いますが、出来るだけ市民の生活に合わせた除雪をお

願いしたい。（市で補助をし、除雪機などの購入を）

【50代男性】 

 

◆旧鳥取市に住んでいた時は家の前の道路は自分たち

で除雪するのが当たり前だったが、青谷町では積雪が

15センチになると家の前まで除雪車による除雪を行

っています。緊縮財政が叫ばれている昨今、今一度除

雪車を出動させる基準と経路を再検討されることを､

切に希望いたします。【40代男性】 

 

◆新旧問わず鳥取市内には明らかに危険と思われる個

所にガードレールが無いなど､対処すべき所が放置さ

れています。事故が起こってからでは遅いと思うので

すが。【30代女性】 

 

◆国道 9号線（浜村～鳥取間）の迂回路を早く作って

ほしい。【30代男性】 

 

◆県庁所在地で高速道路がないのは鳥取市だけ。姫鳥

線、山陰道とも早急な完備をお願いしたい。ＪＲも単

線、交通インフラが整備されているのはせいぜい空港

だけ。産業活性化の為、特に姫鳥線の早期完成を望み

たい。【40代男性】 

 

◆中国横断自動車道姫路鳥取線の完成は、住民の切な

る願いです。情報通信だけでなく人の移動も高速化さ

れることにより､文化･産業･観光が発展していくので

すから。【30代女性】 

 

◆雪が降った時の道路に､不安を感じています。融雪設

備の充実を目指していただきたい。【20代男性】 

 

◆歩道の段差解消を。車椅子や乳母車を使った人にし

か分からない。税金の無駄遣いをせず本当に必要な事

業は何なのかをもっと考えるべきだ。【20代女性】 

 

◆通学路に歩道が無く冬季の除雪も無くて､交通事故

の発生時の不安にかられています。対策を願いたい。

【60代男性】 
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◆若桜街道の商店街が余りにも寂しすぎる。県外から

の人の玄関であるのに･・･何とか活気ある魅力ある町

にしてほしい。集落のお年寄りが安心して住み慣れた

所で暮らせるように考えてほしい。【60代女性】 

 

◆姫路鳥取線近くに大手チェーン店などを作ってほし

い。（地元の人にとっても県外からの観光客にとって

も便利）【20代女性】 

 

 

◆鳥取市内､本通りなど活気が見られないので､もっと

活気が出るようなことを考えてほしい。やる気があれ

ば大手スーパーから客を取り戻せる。サービス業とい

うことを忘れている。【30代男性】 

 

◆鳥取駅前が元気で人が集まる場所にするために温泉

が利用しやすくできたらと思います。【50代女性】 

 

◆市の中心に変電所､これがより良いまちづくりなの

か疑問に思う。【40代男性】 

 

◆何年も市内でショッピングを楽しんだ覚えがない。

若者の流出を抑えるためにも大手チェーン店などの店

舗の充実を期待する。西部は店舗が増えてうらやまし

い。【20代女性】 

 

◆小さなお店がたくさん集まったショッピング街を作

ってほしい。市街地は空き店舗が多いので、空店舗を

無くして活気のある本通りにしてほしい。【20代女

性】 

 

◆食品以外の商品が乏しい。一つのものを選ぶのにも､

限られた中で妥協して購入しなければならないという

ことは､購買力があったとしても買い物が楽しくない。 

【50代女性】 
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◆まず安定した仕事場が､生活していく為には必要だ

と思います。職が無いと子どもたちも出て行き､人がい

なくなってしまいます。【40代女性】 

 

◆労働時間や残業手当･育児休暇などをごまかしてい

る職場もあると思います。そういう職場が改善される

ようにしてほしいです。【20代女性】 

 

◆地域独自の産業を今以上に積極的に取り組み､ブラ

ンド化していけば良いと思う。【20代男性】 

 

 

◆雇用対策により､若い人の定住。企業誘致による経済

の活性化を図る。【50代男性】 

 

◆若い人が安心して働ける場､産業発展を。【50代男

性】 

 

◆若者にとって魅力有る仕事場､県外で働いている若

い人が､安心して帰鳥出来､家族を養っていける安定し

た生活が出来るようになってほしく思います。【50

代女性】 
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◆団塊世代が過ぎた社会全般が心配です。私も後２～

３年の間に２０代､３０代の人に全てのものを教え指

導して行きますが､肝心の若い人が鳥取県には少ない

（優秀な人は県内に働く所が無い）。若い人を定住で

きるように願います。【50代男性】 

 

◆鳥取には学校や会社が少なくて、高校を卒業すると

県外へ出てしまう人が多く、人口が少なくなってしま

う。もっと学校や会社を増やしてほしいです。また、

人が集まりそうな店も増やしてほしいです。【10代

女性】 

 

◆子どもたちが地元から離れていかないような、住み

よいまちにしてほしい。農村地域でも建築許可が下り

るようにしてほしい。それが無理なら、建築許可が特

別に取れるような法案を作ってほしい。このままでは、

これから数十年後、若者が地元を離れてしまう可能性

がある。その結果、農・水産業の後継者がいなくなる。 

【30代男性】 

 

◆03年に県内人口が減少した事を新聞で目にしまし

た。若手の人に満足のいく職場がなく県外への流出が

増加したとの分析がありましたが､その点についての

努力も今後重要課題の一つに取り上げて（取り組んで）

ほしいと思います。【30代女性】 

 

◆過疎地というイメージ､田舎で若者が定着しない町､

高齢化になっていく世の中がとても不安です。子ども､

若者が住みたくなるまちに変えないと､人が居なくな

るような気がする。若い夫婦が暮らせるまちづくりが

必要だと思います。【30代女性】 

 

◆中心部にすべてが集中していく行政のままでは､ま

すます定住できない鳥取市に向かっていると思いま

す。必要なことが鳥取市内のどこに住んでいても手に

届く（情報＋距離）ようにするべきです。【20代女

性】 

 

◆各地区に若者が定着できる環境、住宅政策、人口増

加、少子化問題に取り組んでほしい。【50代男性】 

 

 

◆優秀な人材がふるさとに戻って住みたいというまち

にしてほしい。いくら教育に力を入れても､県外大学に

進学して戻って来ない。何よりも地域のつながりが良

くなるよう各々の自治会が努力すべき。長期展望を持

ってじっくり進めなくては､高齢者ばかりになってし

まう。【50代女性】 
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◆合併した旧町村住民は小さい単位（町･地区･部落）

で地域を活性化（取り残されないように）していくか

に関心があると思います。市長が言うように地域コミ

ュニティを推進する為にも､予算拡充してほしいもの

です。【40代男性】 

 

◆人と人との結びつきが薄くなって､自分の生活の枠

さえ良ければいいと思われてならないので（世間の風

潮･気風）､これからも何か地域に関わりをもって生き

て行きたい。一人では生きられないのだから！【50

代男性】 

 

◆ボランティアをしたいが､どこに行けば良いか分か

らない。一人で参加すると変な目で見られたりする。

行ける時間に積極的に参加できる方法がないでしょう

か。【40代女性】 

 

◆もう少し若かったら、積極的に参加したかった。今

は地元で出来る限り頑張ります。前向きに、みんなと

力を合わせてよいまちづくりに取り組むことが第一だ

と思います。【70代女性】 

 

 

◆近頃地域活動が盛んで､参加してしまうと負担が大

きく､だんだんおっくうになってくる。【40代女性】 

 

◆住居が自治会（町内会）地域より離れている為､会に

参加出来ないとともに市報すら配布を受けたことがな

い。その地域で生活しているのだから､行事等にも参加

したい。【60代男性】 

 

◆自治会･町内会を使っての上位下達はやめてほしい。 

【70代男性】 

 

 

 



 -73-

 ◆合併にともない、自治会への補助金が削減したのに、

市や町から説明がない。自治会を運営していくのに収

入予算が見込めない。【40代男性】 

 

◆地域を活性化・発展させることが新鳥取市の発展に

つながる。やる気のある集落に適切な支援をお願いし

たい。【60代男性】 
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て 

 

◆高速道路の整備によって､県外からの空き巣や泥棒

が増えたという話を聞いたことがあるので､防犯対策

の弱い田舎に､何か対策を講じてほしい。【20代男性】 

 

◆大都会の真似をせず､田舎の落ち着きを感じる鳥取

市にしてほしい。犯罪のおきにくい､見通しの良いまち

並みを作ることが大事と思う。【60代男性】 

 

◆犯罪が起こる今日この頃です。警察の方は歩いて地

域の人々に話しかけてほしいと思います。声かけ運動

をしないと、さみしい鳥取になってしまいそうです。

【50代女性】 

 

◆今住んでいる地域は､火災等が発生した地区に防災

無線が流れ､消防団や自警団が早く召集される。近所の

人は避難も出来る。旧鳥取市には防災無線が無い。災

害に強く安全･安心に暮らせる都市であってほしい。

【30代男性】 

 

◆千代川流域など河原の堆積した土砂・生えた木など

が多くなり、大水等時には堤防など崩れやすく水害の

起こる原因になるのではと心配。堆積した土砂等取り

除き川底を低くすることが大切では。【50代男性】 

 

◆地域に住む人々が皆一年に一度位は､火事･津波など

色々なシチュエーションに対応した避難訓練に参加で

きるシステムがあればとてもいいと思います。【30

代女性】 

 

◆災害時の緊急避難場所やマップがないので、これか

ら年を取るにつれて心配です。【50代女性】 

 

 

◆年々鳥取市の犯罪が増えて､安心して暮らせない。見

えない犯罪が多く､若者の間でドラッグの話もよく聞

きます。もっと警察や県･市に防犯に努めてほしいで

す。【30代男性】 

 

◆子どもが犯罪被害になるケースが他府県であるが､

我がまちに広がらぬよう､行政･市民が目を光らせる

事。子どもは未来の宝だ。【60代男性】 

 

◆街灯をもっと付けてほしい。犯罪防止の為。【20

代男性】 

 

◆全国的に災害、事故、事件等、いろんなことがあり、

近所の方と「鳥取はいいところだなあ」と話をしてい

ます。このままの鳥取であってほしいと思っています。

【50代男性】 

 

◆自然災害対策の不安。地震･水害に対する危機管理対

策がまだ不十分ではないか。【60代男性】 

 

◆防災（消防）意識が薄いようです。特に消火栓はあ

ってもホースが設置されていない有様です。常夜灯も

位置が悪いのではと思われます。【60代男性】 

 

◆防災対策に力を入れてほしい。地震等による被害を

受けた時､役立つ知識を住民に教育する。災害を防ぐの

は無理だが､災害を受けた時にどうするか､この知識が

あるとないとでは全然違うと思う。【20代男性】 
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◆高校などへの通学のために、公共交通機関をもっと

整備してほしい。【10代女性】 

 

◆環境への配慮のため、公共交通機関をもっと充実さ

せてほしいです。旧市内をはずれると本数が少なくな

ったり､廃止されてバス停までの距離が遠くなり､高齢

者等が外出しにくい。【20代女性】 

 

◆くる梨バスを利用しています。運転席のすぐ後ろの

座席が向かい合ってる席に座った時､つかまる所が無

く、足の悪い私はとても怖い思いをしながら利用して

います。【50代女性】 

 

◆山間部の道路整備など､中心部以外のことも考えて

ほしい。中心部から離れるほど､公共交通機関が不便に

なる。【20代女性】 

 

◆車を持たない中高年が移動できる手段の確保を。

100円バスを旧郡部にも走らせてほしい。【50代女

性】 

 

 

◆路線バス運行について､利用時間帯によっては

「100円バス」程度の大きさの方が効率的なのでは？ 

【20代女性】 

 

◆一年前県外から引っ越してきましたが､路上駐車の

多さにびっくり。とても運転しづらいです。【30代

女性】 

 

◆現在住んでいる地域に信号機･カーブミラー等があ

ればよいと思うのですが､景観を理由に（他にもあるか

もしれませんが）設置されないのは､残念に思います。 

【40代女性】 

 

◆学校･児童･生徒の交通マナー教育をしていただきた

い。【40代男性】 

 

◆２年前から我が家の駐車場前に２，３台車が縦列さ 

れて車の出入りが思うようにならず、大変迷惑してい

ます。町内総会で話し合っていますが、何の効果もあ

りません。私道の路上駐車を取り締まる方法はないの

でしょうか。【50代女性】 
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◆地元のマナーが悪く､我が家の前は駐車場になって

います。警察署に話すべきことかと思いますが､もっと

厳しく駐車違反を指導していただくようお願いしま

す。【不明】 

 

◆私はいつも路線バスを利用しています。大型の空バ

スを良く見かけますが､大変不経済なことです。利用者

が少ない最近では､小型のバスで充分だと思います。

【60代女性】 
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◆鳥取市のどこにいてもケーブルテレビを見る事が出

来るようにしてほしい。【20代女性】 

 

◆中山間部にも高速通信を整備していただきたい。情

報化社会から取り残された感がある。インターネット

の環境整備をしていただきたい。【30代女性】 

 

◆家が山間部にあるため、携帯電話の電波が悪くてと

ても困っています。【20代女性】 

 

 

農
業
・
農
地
保
全
に
つ
い

て 

 

◆今後２０年後位には食料･水が不足する時代が来る

と言われている。農村を､農業を切り捨てないようにす

る事が､これからの生きていく上で大切な事であると

思う。【60代男性】 

 

◆年々、田畑が荒れてくることが嘆かわしい。農業委

員会等が協力して対策を考えてほしい。【70代男性】 

 

 

市
長
・
市
議
会
に
つ
い
て 

 

◆市長は選挙対策のことを最優先事項とせず､歴史に

残る名市長と言われるような市政の舵取りをしていた

だきたい。選挙の結果はその業績によって決まります。

【70代男性】 

 

◆今決めなければいけないことを後回しにしてしまわ

ないよう心がけて､市議会の方々に議会運営していた

だくようお願いしたく思います。【20代女性】 

 

 

 

◆市長は頑張っていると思っているが、何か空回りし

ている感じがする。すべてにいい顔をしているのでは

ないか。【50代男性】 

 

◆クールでシビアな政治をして下さい。うるさく言う

声にばかり耳を傾けず､君子として政りごとを行って

ください。【50代女性】 

 

◆住民の意見を聞くことも大切であるが､市長が３年

あるいは５年先を見て､強力なリーダーシップをとる

ことの方が大切である。【50代男性】 

 
 

そ
の
他 

 

◆形式だけ、たてまえだけの同和教育ならないほうが

良い。人権施策の推進を。【20代女性】 

 

◆国際的に色々な国の人々と交流することの出来るイ

ベントやビジネスのグローバル化をお願いしたいで

す。【20代女性】 

 

◆人が多すぎて成人式の式場に入れず何の為に出席し

たのか分からない。各地域での成人式では合同の記念

写真を撮っていたり充実していたが､せっかくの晴れ

姿､合同の写真も取れずにかわいそうに思った。【10

代女性】 

 

◆地産地消、食の安全、子ども達への食育活動など、

もっと行政の働きかけが必要なのではないか。 

【30代女性】 

 

◆なるべく動物を殺さないでほしいです。殺してしま

う前に飼い主を探してみるなど､手を尽くしてほしい

です。処分する施設より､保護する施設のようなものが

あれば嬉しいです。【20代女性】 

 

◆あまり意味のあるアンケートには感じない。合併か

ら間がなく実感がない。【30代男性】 

 

 

◆地域社会における人権･部落差別。行政全般の施策と

して新しい鳥取､住みよい行政をお願いします。【60

代男性】 

 

◆公営住宅に住みたいが､倍率が余りにも高すぎて住

むことができない。また母子家庭などが優先されたり

するので､一般家庭で低家賃を希望する家庭にはその

ような機会が与えられず困っています。【20代男性】 

 

◆鳥取で恥ずべき事は犬の糞である。モラルがない。

今までいろいろなところで生活してきたが、こんなと

ころは初めて。【30代女性】 

 

◆自然に恵まれた環境ではあるが､ほっとするような

散歩が出来るような公園が少ないと思う。小さい公園

はあるが､市民がくつろげる公園がもっとほしいと思

う。【50代女性】 

 

◆公民館を利用したいのですが､地域の編成が広すぎ 

て､その中に一つしか公民館がなく､とても不便です。

【60代女性】 

 

◆このようなアンケートを定期的にとって住民の意見

を聞いて､より良い町にしてほしい。【20代男性】 
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